
Markt Sulzthal 
 

 

Niederschrift über den öffentlichen Teil 

der Sitzung des Marktgemeinderates Sulzthal 
 

 

Erster Bürgermeister August Weingart eröffnete um 19:00 Uhr die Sitzung des 

Marktgemeinderates Sulzthal. Er begrüßte alle Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße 

Ladung und Beschlussfähigkeit des Marktgemeinderates Sulzthal fest und vergewisserte 

sich bei den Ratsmitgliedern, dass mit der Tagesordnung Einverständnis besteht. 

 

 

 

TOP  1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die Sitzung vom 

13.11.2023 

 

Dem öffentlichen Teil der Niederschrift über die Sitzung vom 13.11.2023 wurde zuge-

stimmt. 

 

Der Tagesordnungspunkt 4 soll wie folgt geändert werden: 

MGR Corinna Seufert stellte den Antrag für eine öffentliche Lösungsfindung für die mo-

mentane Parksituation der Hauptstraße. 

Aktuell werden bis zu 10 Fahrzeuge, verschiedener Größe an den Straßenrand abge-

stellt. Dies erschwert einerseits die allgemeine Durchfahrt durchs Dorf sowie die Ausfahrt 

der Anwohner aus ihren Höfen. 

 

Erster Bürgermeister August Weingart teilte mit, dass vor ca. 8 Wochen eine Begehung 

mit dem Straßenbauamt Schweinfurt, der Polizeibehörde und der Verkehrsbehörde des 

Landkreises stattfand. Hierbei wurden Halteverbotsbereiche festgelegt. Außer dieser Lö-

sung gäbe es keine weitere rechtlich umsetzbare Möglichkeit um die Parksituation zu 

entschärfen. 

 

Zweite Bürgermeisterin Gabi Dehmer schlug vor, dass ein Gespräch mit den Anwohnern 

bzw. dem Vermieter geführt und Alternativvorschläge zum Parken an der Mehrzweck-

halle im Bereich der Dorfmauer, sowie auf den hinteren Parkflächen an der Mehrzweck-

halle vorgeschlagen werden sollten. 

 

MGR Keller und MGR Seufert sprachen sich ebenfalls für ein Gespräch aus. MGR Seufert 

schlug zusätzlich vor ein mobiles Messgerät vor dem Kindergarten zu platzieren um die 

Geschwindigkeit zur Parkalternative zu reduzieren. 

 

Der Markgemeinderat einigte sich darauf, dass ein klärendes Gespräch mit den An-

wohnern geführt werden soll. Hier sollen die alternativen Parkmöglichkeiten an der 

Mehrzweckhalle längs der Dorfmauer angeboten werden. Die Parkmöglichkeit für die 

Kindergartenmitarbeiter/innen soll trotzdem gewährleistet bleiben. Zusätzlich soll ein 

weiteres Messgerät am Kindergarten platziert werden. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Anwesend 8   
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TOP  2 Bekanntgabe von nichtöffentlich gefassten Beschlüssen aus der letzten Sit-

zung 

 

Erster Bürgermeister August Weingart gab folgende nichtöffentlich gefassten Beschlüsse 

aus der letzten Sitzung bekannt: 

 

In der vergangenen Sitzung fand ein Gespräch mit der Jagdgenossenschaft statt. Hier-

bei bekundeten diese ihr Interesse an Ausbesserungsarbeiten am Flurweg „Reichlers-

brünn“. Hierzu fand bereits ein Ortstermin mit der Jagdgenossenschaft, sowie mit dem 

Marktgemeinderat und der Fachfirma statt. Die schadhaften Bereiche wurden aufge-

nommen und aktuell wird ein Kostenvoranschlag erstellt. 

 

Im vergangenen Monat fand eine Sitzung mit der Kirchenverwaltung statt. Die nötigen 

Umbaumaßnahmen wurden besprochen und an den Architekten weitergeleitet. Die 

Baupläne für den Bauantrag sind am 11.12.2023 digital eingegangen und werden in 

der nächsten Sitzung behandelt. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  3 Bericht über die örtliche Rechnungsprüfung 2022 

 

Der Bericht über die örtliche Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2022 vom 

16.10.2023 wurde von der Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses – Zweite Bür-

germeisterin Gabriele Dehmer – bekannt gegeben. Einwendungen wurden nicht erho-

ben. 

 

Erster Bürgermeister August Weingart war von der Beschlussfassung gem. Art. 49 GO von 

der Beschlussfassung ausgeschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 7  Nein 0  Anwesend 8  Befangen 1   

 

TOP  4 Feststellung der Jahresrechnung 2022 

 

Den Mitgliedern des Marktgemeinderates wurde im Vorfeld der Sitzung der Rechen-

schaftsbericht zur Jahresrechnung 2022 vorgelegt. Die im Haushalt 2022 angefallenen 

überplanmäßigen und außerplanmäßigen Ausgaben (Haushaltsüberschreitungen) wer-

den, soweit sie erheblich sind und die Genehmigung nicht schon in früheren Beschlüssen 

des Marktgemeinderates erfolgt ist, hiermit gemäß Art. 66 Abs. 1 GO nachträglich ge-

nehmigt. Folgende Haushaltsreste wurden zur Übernahme in das Folgejahr aus Haushalts-

mitteln 2022 gebildet und in das Haushaltsjahr 2023 übertragen:  
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Das Ergebnis der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2022 wird in den Einnahmen und 

Ausgaben mit 4.429.499,70 € festgestellt (Art. 102 Abs. 3 GO). Die Zuführung vom Verwal-

tungshaushalt an den Vermögenshaushalt beläuft sich auf 375.665,19 €. Der Überschuss 

nach § 79 Abs. 3 Satz 2 KommHV (Rücklagenzuführung) beträgt 1.192.741,53 € und die 

unerledigten Verwahrgelder belaufen sich auf 7.079,52 €. Das Gremium stimmte der Fest-

stellung der Jahresrechnung 2022 zu. 

 

Erster Bürgermeister August Weingart war von der Beschlussfassung gem. Art. 49 GO von 

der Beschlussfassung ausgeschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 7  Nein 0  Anwesend 8  Befangen 1   

 

TOP  5 Beschluss zur Entlastung des Ersten Bürgermeisters 

 

Dem Ersten Bürgermeister wurde für das abgeschlossene Haushaltsjahr 2022 und die vor-

gelegte Jahresrechnung 2022 die Entlastung erteilt. 

Erster Bürgermeister August Weingart war von der Beschlussfassung gem. Art. 49 GO von 

der Beschlussfassung ausgeschlossen. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 7  Nein 0  Anwesend 8  Befangen 1   

 

TOP  6 Bauanträge 

 

TOP  6.1 BV - Generalsanierung Hochbehälter 1 - Fl. Nr. 1905 (Triebberg) 

 

Der Marktgemeinderat stimmt der „Generalsanierung Hochbehälter 1“ auf der Fl. Nr. 

1905 (Triebberg) der Gemarkung Sulzthal zu. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Anwesend 8   

1300.9350 Feuerwehraussattung (MTW) 74.015,91 €

3601.9480 Restaurierung von Denkmälern (Bildstöcke) 5.000,00 €

4640.9350 Kindergarten - Erweiterung/Sanierung 41.532,95 €

6900.9501 Renaturierung Bachauslass Bereich Gärten Röthenweg 49.385,00 €

7181.9501 Sanierung Kläranlage Su/Ra/Wi 235.924,84 €

7181.9502 Einbau Feinsiebrechen Kläranlage Su/Ra/Wi 114.000,00 €

7181.9504 Einbau Vorklärbecken Kläranlage Su/Ra/Wi 89.622,17 €

7500.9501 Friedhof Geländer Leichenhalle/Urnenplatten 2.905,20 €

7621.9450 Mehrzweckhalle - Wasser/Heizungsanlage 9.407,33 €

7850.9501 Wirtschaftswegebau, Kernwegenetz Aussiedlerhöfe 98.092,20 €

8151.9450 Sanierung Hochbehälter 329.876,15 €

8151.9830 ÜPW, Anbau Wasserkammer, Ertüchtigung Quellen 38.000,00 €

8180.9501 Breitbandausbau Rathaus 36.000,00 €

8551.9501 Waldwegebau 5.670,83 €

SUMME 1.129.432,58 €
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TOP  7 Anträge Kath. Kirchenstiftung 

 

Mit zwei Schreiben im November 2023 stellt die Kath. Kirchstiftung folgende Anträge: 

 

1. Zusätzlicher Lichtschalter im Nebenraum der Leichenhalle für den Außenbereich 

2. Beleuchtung der zwei Stufen auf dem Weg zur Aussegnungshalle auf Höhe der 

Urnengräber 

3. Säuberung des Kriegerdenkmals 

4. Zufahrtsmöglichkeit zur Triekapelle (wg. Pflegerbeiten) 

5. Verkehrsspiegel an Ausfahrt geplant? 

6. Mäh- und Mulcharbeiten an der Triekapelle weiterhin gewünscht? 

7. Versicherung bei Unfällen 

8. Geländer an Natur-Stein-Treppe  

 

 

Zu 1 und 2.  

Erster Bürgermeister August Weingart schlug vor einen zweiten Schlüssel an die Kath. Kir-

chenstiftung auszuhändigen. Zusätzlich standen die Vorschläge für den Einbau einer 

Zeitschaltuhr oder eines Bewegungsmelders im Raum.  

Das Gremium einigte sich darauf, dass eine Fachfirma prüfen soll, welche Lösung mög-

lich wäre. Diese soll ein entsprechendes Angebot abgeben. 

 

Zu 3.: 

Der Wunsch auf Säuberung des Kriegerdenkmals wurde an den Bauhof weitergege-

ben. Dieser wird die Säuberung im Frühjahr durchführen. 

 

Zu 4.: 

Die Zuwegung zum Hochbehälter wurde mit einem Schloss und einer Kette gesperrt. 

Dies erschwert jedoch den Zugang zur Triekapelle. Herrn Schießer soll eine Einzelgeneh-

migung erteilt werden um die Pflegearbeiten der Triekapelle weiterhin durchführen zu 

können. 

 

Zu 5.: 

Ein Verkehrsspiegel an der Ausfahrt ist vorgesehen. Hier steht jedoch noch eine Rück-

meldung des Straßenbauamts für den genauen Standort des Spiegels aus. 

 

Zu 6.: 

Die Mäh- und Mulcharbeiten um die Triekapelle sind weiterhin vom Markgemeinderat 

gewünscht. 

Erster Bürgermeister August Weingart bedankte sich bei Herrn Schießer für ehrenamtli-

che Tätigkeit. 

 

Zu 7.: 

Von der Verwaltung soll noch geklärt werden, inwiefern ein Unfall versichert wäre.  

 

Zu 8.: 

Ein Geländer an der Natur-Stein-Treppe ist akutell nicht vorgesehen. Hier wird ein Schild 

„Begehung auf eigene Gefahr“ aufgestellt werden. Ein weiterer Tritt ist aus Sicht des Ar-

chitekten nicht sinnvoll. 



 Sitzung des Marktgemeinderates Sulzthal vom Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden.  Seite 5 von 8 

Die Kirchenverwaltung soll eine schriftliche Antwort auf die gestellten Fragen erhalten. 

Zusätzlich wurde über die allgemeine Begehbarkeit der Grundstücke der anliegenden 

Eigentümer gesprochen. Das Gremium einigte sich darauf, dass eine Einzellösung ge-

funden werden sollte. 

 

Ebenfalls einigte sich das Gremium auch darauf einen Holzstamm zur Sperrung der obe-

ren Zufahrt zum Hochbehälter auf den Weg zu legen. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  8 Ergebnis Strom-Bündelausschreibung 

 

Erster Bürgermeister August Weingart informierte das Gremium über das Ergebnis der 

Strom-Bündelausschreibung. Die Abnahmestellen in der VG werden im Jahr 2024 und 

2025 von der SWU Energie GmbH aus Ulm geliefert. Der Energiepreis liegt für beide 

Jahre bei 16,7 ct/kWh. Eine Hochrechnung der zuzüglichen Kosten (Steuern, Abgaben, 

usw.) steht noch aus. 

Im Jahr 2023 betrug der Preis 49,998 ct/kWh (mit Strompreisgrenze). 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  9 Beitritt Gruppenzertifizierung PEFC-Fördermodul - Förderantrag "Klimaange-

passtes Waldmanagement" 

 

Der Marktgemeinderat schließt sich der Gruppenzertifizierung des PEFC-Fördermodules 

der Forstbetriebsgemeinschaft Rhön Saale w. V. an. 

 

Abstimmungsergebnis: Ja 8  Nein 0  Anwesend 8   

 

TOP  10 Verschiedenes 

 

TOP  10.1 Information zur Unterbringung von Asylbewerbern 

 

Wie bereits in der Presse veröffentlicht wurde, muss der Landkreis jede Woche 25 Asyl-

bewerberInnen aufnehmen. Sofern eine Möglichkeit zur Aufnahme besteht, können 

sich Bürger/Firmen an den Landkreis wenden. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.2 Vergabe von Kleinaufträgen 2024 

 

Die Vergabe der Kleinaufträge 2024 steht bevor. Sofern vom Marktgemeinderäte noch 

Wünsche bestehen, sollen sie diese an den Bürgermeister oder an die Verwaltung mel-

den. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   
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TOP  10.3 Infos zur Energie-Holding GmbH 

 

Der Energie-Holding GmbH sind 20 von 23 Gemeinden beigetreten. Die Anteile der 

nicht beigetretenen Kommunen übernimmt der Landkreis. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.4 Sachstand Schule 

 

Die Baugenehmigung der Generalsanierung der Schulturnhalle ist letzte Woche einge-

gangen. Aktuell steht noch die Genehmigung der Förderung durch die Regierung von 

Unterfranken aus. Die Maßnahme soll voraussichtlich im März beginnen. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.5 Infos Sturzflutmanagement 

 

Es fand eine Video-Konferenz mit der Speaker GmbH statt. Hierbei wurden eine Präsen-

tation für das Sturzflutmanagement vorgestellt. Diese soll dem Marktgemeinderat Mitte 

des Jahres vorgestellt werden. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.6 Gewässernachbarschaften 

 

Vergangene Woche fand eine Schulung der Gewässernachbarschaften statt. Hierzu 

wurden ausschließlich Fachpersonen geladen. Die Veranstaltung wurde durch die Bay. 

Verwaltungsschule in Verbindung mit dem Wasserwirtschaftsamt Bad Kissingen durch-

geführt. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.7 Holzplatzordnung 

 

Aus dem Gremium kam die Rückfrage, wann eine Holzplatzordnung erlassen wird.  

Erster Bürgermeister August Weingart schlug vor den Punkt zeitnah auf die Tagesord-

nung in einer der nächsten Sitzungen aufzunehmen. Das Gremium soll sich bis zur 

nächsten Sitzung Gedanken zu den Festsetzungen machen. 

Die Holzplätze wurden bereits mit Nummern versehen um die Nutzer leichter zuordnen 

zu können. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.8 Sondergenehmigung Parken 

 

MGR Corinna Seufert und Zweite Bürgermeisterin Gabi Dehmer erkundigten sich über 

eine Sondergenehmigung zum Parken an der Hauptstraße. Anfang November wurde 

bei der Verwaltung eine Genehmigung beantragt. 
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Der Antragssteller soll hierzu noch eine Antwort erhalten. Sofern eine Genehmigung 

durch den Marktgemeinderat nötig wäre, soll diese in der nächsten Sitzung eingeholt 

werden. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  10.9 Parken auf dem Dorfplatz 

 

MGR Ludwig Edelmann erkundigte sich darüber, welche Möglichkeiten der Gemeinde 

zustehen, um falsch parkende Autos auf dem Dorfplatz verweisen zu können. 

Grundsätzlich wäre dies der Polizei zu melden. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  

10.10 

Räumungsarbeiten 

 

Aus dem Gremium kamen Rückfragen, da in vereinzelten Straßen wenig bis gar nicht 

gestreut wurde. Erster Bürgermeister August Weingart entgegnete daraufhin, dass aktu-

ell zwei Gemeindearbeiter krankheitsbedingt ausfallen und es deshalb zu Verzögerun-

gen kommen kann.  

Der Bauhof soll noch stärker beobachten, ob ausreichend Salz im Streuer vorhanden ist 

um leere Fahrten zu vermeiden. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  

10.11 

Neujahrsempfang 

 

Erster Bürgermeister August Weingart teilte mit, dass der Neujahrsempfang am 

14.01.2024 stattfinden wird. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   

 

TOP  

10.12 

Verteilung Veranstaltungskalender 

 

MGR Corinna Seufert fragte an, inwiefern der Veranstaltungskalender des Vereinsring 

an alle Bürger verteilt werden könnte. 

 

Erster Bürgermeister August Weingart teilte daraufhin mit, dass es sich hierbei um Sache 

des Vereinsring handele. 

 

zur Kenntnis genommen Anwesend 8   
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Erster Bürgermeister August Weingart schloss um 20:20 Uhr die öffentliche Sitzung des 

Marktgemeinderates Sulzthal. 

 

 

Sulzthal, den      

 

 

 

 

 

August Weingart    Theresa Kaiser 

Erster Bürgermeister    Schriftführer/in 

 


